
Sein   ...ich bin 

Bol = ich war   / ich bin gewesen 

Ona bola = sie war / Katka ist gewesen 

Das war ein Sommerfest 

Das ist jedes Jahr 

Das war nicht erlaubt = nebolo to dovolene 

Es war nicht erlaubt, dass sich viele Menschen treffen. 

Gruppen kommen separat 

Jede Gruppe hat Sommerfest an anderem Tag = každá skupina má slávnosť v iný deň 

Sie hat eine Schultüte bekommen 

Wir gehen gleich in den Garten =  my ideme hned do záhrady 

Und wir feiern alle Geburtstage 

Aber nicht jeder Kindergarten macht es so 

Sie haben USB SRck bekommen = dostali USB kluč 

Spende  = milodar 

Ona nam darovala fotky = sie hat uns die Fotos geschenkt. 

Ab Montag = od pondelka  (budúcnosť) 

Ab Montag sollten wir in Ruzomberok sein.  

Ab Montag hat Robert Urlaub.  

Die erste Woche werden wir in Ruzomberok und in Dubnica sein.  

planen = planovať 

Was hast du vor?    =  čo plánuješ? Čo máš v pláne?   vor/haben = mať v pláne, pánovať 

Was hast du am Montag im Plan? V pláne 



Budúci čas: 

   Pomocne sloveso    neurčitok plnovýznamového slovesa    

   

Die erste Woche werden wir in Ruzomberok und in Dubnica sein.  = budeme v Dubnici. 

Ich werde am Montag kommen.     = prídem 

Er wird das Mibagessen kochen. = on bude variť obed. 

Mein Bruder wird im Ausland studieren. = môj brat bude študovať v zahraničí. 

Wir werden am Sonntag nach Spanien fliegen.      = V nedeľu polefme do Španielska. 

Er wird  ab September in Wien arbeiten.   = On bude od septembra pracovať vo Viedni. 

Wir werden im Sommer nach BraRslava umziehen  = My sa budeme v lete sťahovať do BraRslavy. 

Meine Eltern werden neues Auto kaufen.  = Moji rodičia budú kupovať nové auto. 

Was bist du von Beruf? Aké máš povolanie? 

der Beruf = povolanie, zamestnanie 

Kde pracuješ?   Wo arbeitest du? 

Kde pracuje tvoja žena? Wo arbeitet deine Gahn? 

Prečo nepracuješ v Hainburgu?  Warum arbeitest du nicht in Hainburg? 

Koľko hodín denne pracuješ? = Wie viele Stunden pro Tag arbeitest du? 

Ich arbeite 8 Stunden pro Tag.  

Ich verdiene 10 Euro pro Stunde. 

um 15 Uhr  =  o tretej !!!! 
Wie viel Zeit hast du ? koľko času máš? 

Koľko je hodín?   Wie spät ist es?  

Ich bin Hausfrau und meine Gahn macht die Kariere 

Ich bin ein Mann im Haushalt = v domácnos4 



Ich berufe in.....  =  ich arbeite zu Hause 

berufen 

Sie haben von mir Aufgaben bekommen = oni dostali odo mna úlohy. 

ich werde  wir werden 

du wirst  ihr werdet 

er wird  sie werden 

Was planst du am ..... 

Was planen sie 

Was planen Sie 

Was plant ihr... čo plánujete ....? (skupinka) 

Darovať = schenken 

Das Geschenk = darček


